

**10822/AB**  
**Bundesministerium vom 19.07.2022 zu 11079/J (XXVII. GP)**  
**bmeia.gv.at**  
 Europäische und internationale  
 Angelegenheiten

**Mag. Alexander Schallenberg**  
**Bundesminister**

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich

Herrn  
 Präsidenten des Nationalrates  
 Mag. Wolfgang Sobotka  
 Parlament  
 1017 Wien

Wien, am 19. Juli 2022

GZ. BMEIA-2022-0.381.938

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Gerald Hauser, Kolleginnen und Kollegen haben am 19. Mai 2022 unter der Zl. 11079/J-NR/2022 eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Hat Österreich Vereinbarungen mit dem World Economic Forum?“ an mich gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zu den Fragen 1 bis 8:**

- *Wurden Sie und/oder Ressortangehörige zum WEF eingeladen?*  
*Falls ja, bei welchem WEF-Treffen waren Sie?*  
*Falls ja, bei welchem WEF-Treffen waren Ressortangehörige und welche Ressortangehörige waren es?*  
*Zu welchen WEF-Treffen wurden andere Bundesminister (ihre Vorgänger) und Ressortangehörige eingeladen?*  
*Bei welchen WEF-Treffen haben andere Bundesminister (ihre Vorgänger) und Ressortangehörige teilgenommen?*  
*Waren andere Österreicher bei den einzelnen Treffen anwesend? Falls ja, welche?*
- *Können Sie uns die einzelnen Einladungen zu den WEF-Treffen zur Verfügung stellen?*  
*Wenn nein, warum nicht?*
- *Welche Beschlüsse wurden bei WEF-Treffen getroffen?*  
*Betreffen diese Beschlüsse auch Österreich?*  
*Sind diese Beschlüsse rechtsverbindlich für Österreich?*  
*Wenn ja, welche?*

2 von 2

*Aufgrund welcher Legitimation wurden rechtsverbindliche Beschlüsse für Österreich gemacht?*

- *An welche Beschlüsse/Vereinbarungen des WEF hält sich Österreich derzeit?*

*An welche Beschlüsse/ Vereinbarungen des WEF hält sich Österreich derzeit freiwillig und kann seine Entscheidung jederzeit ändern?*

*Welche dieser Beschlüsse/Vereinbarungen sind verbindlich und wie könnte Österreich aus diesen Vereinbarungen aussteigen?*

- *Betrachten Sie das Weltwirtschaftsforum als eine Einrichtung, die eine gewisse Autorität besitzt?*

*Wie würden Sie diese Autorität beschreiben?*

*Worauf stützt sich diese Autorität?*

- *Erkennen Sie an, dass der WEF keinerlei demokratische Legitimation besitzt?*

*Wenn nein, wieso nicht?*

- *Können Sie einen Überblick über alle Vereinbarungen geben, die zwischen Österreich und dem WEF bestehen?*

- *Sind die Vereinbarungen zwischen Österreich und dem WEF öffentlich?*

*Falls ja, wo sind diese zu finden?*

*Wenn nein, warum nicht?*

Das Weltwirtschaftsforum (WEF) wurde 1971 als unabhängige und unparteiische Non-Profit Organisation gegründet. Als eines der bedeutendsten globalen Foren bringt es hoch- und höchstrangige Repräsentanten der Außen- und Wirtschaftspolitik zusammen und bietet führenden Politikerinnen und Politikern sowie Wirtschaftsvertreterinnen und Wirtschaftsvertretern die Gelegenheit zum Austausch über die aktuellen außen-, wirtschafts- und geopolitischen Fragen. Bei diesen Treffen werden keine formellen Beschlüsse oder Vereinbarungen getroffen. Auch wegen der Bedeutung, die ich der Unterstützung der österreichischen Exportwirtschaft durch die Arbeit des Bundesministeriums für europäische und internationale Angelegenheiten (BMEIA) beimesse, nahm ich auf Einladung des WEF gemeinsam mit zwei Mitarbeiterinnen bzw. Mitarbeitern meines Kabinetts am Jahrestreffen in Davos am 24. und 25. Mai 2022 teil. Die technische Abwicklung des Besuchs und der Registrierung für das Jahrestreffen des WEF im Mai 2022 erfolgten über die elektronische Registrierungsplattform des WEF. Meinem Ressort sind keine Vereinbarungen zwischen Österreich und dem WEF bekannt.

Mag. Alexander Schallenberg



